
UM SIMPLES 2023 Use os seus sentidos, abrace, sinta as texturas dos tecidos, dos objetos, da natureza, do seu próprio corpo, fique descalço, 
sinta o chão, a terra molhada, a areia da praia, a grama. Se atente aos cheiros e favoreça estar em um ambiente que você goste do...

O Brasil e o planeta Terra perderam Edson Arantes do Nascimento, o Rei Pelé. Ele faleceu na 
quinta (29 de dezembro de 2022), aos 82 anos, de tumor no colón, em um hospital de São Paulo. 
Pelé teve a morte confirmada e divulgada pela filha, Kelly Nascimento – em uma publicação no 
Instagram. O estado de saúde de Pelé piorou nos últimos anos também por outras causas, como 

Taubaté implementa 
pacote de alterações 
viárias na região central 
do município

Pastor Roberto de 
Lucena encerra com 
chave de ouro o ultimo 
Café do Conselho de 
Pastores de São José

Colégio Adventista 
de Taubaté é 
referência 
em excelência 
educacional aliada 
à formação cristã. 
Matrículas abertas 
para 2023!Iniciou na manhã de quarta-feira dia 28 de 

dezembro de 2022 o pacote de alterações viá-
rias na região central da cidade de Taubaté, 
que dentre as alterações tem a... Polo educacional que faz a diferença na região de Taubaté, o Colégio Adventista é referência em educação cristã visando à formação 

integral do aluno. Para impulsionar o aprendizado, e por consequência potencializar os resultados, o Colégio disponibiliza, caso...

O ano de 2022 foi fechado com chave de ouro 
por meio de mais uma preleção abençoada  e 
renovadora nas reuniões...
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Com o aval 
dos anjos, 
Rei Pelé 
assina 
contrato 
com o céu!

problemas na coluna, no quadril e nos joelhos, que lhe retiraram mobilidade, além de ter sofrido 
uma crise renal, o que reduziu drasticamente as suas aparições públicas, embora tenha continu-
ado ativo nas redes sociais. Protagonista de uma das mais prestigiadas carreiras na história do 
desporto, Pelé foi um herói nacional que o tempo e os feitos transformaram em... P 14

José Antônio, e Dep. Dr. EltonJosé Antônio, Sérgio Cantú, 
Pr. Eliseu Ribeiro, Pr. Anselmo de Carvalho

Hélio Nishimoto, Renato Santiago, Fabiano, Anselmo de Carvalho, 
André Camara, José Antônio e Rosivaldo Merloto

João Junior, José Antônio, 
Marcelo Targa, Aline e Ana Luisa

José Antônio, Renata Paiva, Angela Paiva, 
Sec. Tur. SP Pr. Roberto de Lucena e Hélio Nishimoto

José Linhares, João Ribeiro, Pr. Eliseu Ribeiro, Pr. 
Fábio Alan, Denis Marciano Brito e Wagner Bonfim
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Opinião

Aprovado projeto de lei de autoria do Ve-
reador Marcelo Garcia que visa a prote-
ção dos cultos religiosos, aplicando mul-

tas administrativas a quem invadir, impedir, 
ocupar ou perturbar cultos religiosos. 

Infelizmente, não são raros os casos de into-
lerância religiosa praticada contra diversos 
segmentos religiosos, independente da cren-
ça, na tentativa de impedir a realização de 
determinada celebração religiosa.

A própria Constituição Federal assegura o 
livre exercício dos cultos religiosos e a pro-
teção deles, bem como, garante a assistência 
religiosa para todos, sem distinção de qual-
quer natureza, conforme o Art. 5°, incisos VI 
e VII, in verbis:

Art. 5º Todos são iguais perante a lei, sem dis-
tinção de qualquer natureza, garantindo-se 
aos brasileiros e aos estrangeiros residentes 
no País a inviolabilidade do direito à vida, à 

INVASÃO A 
TEMPLOS RELIGIOSOS 

liberdade, à igualdade, à segurança e à pro-
priedade, nos termos seguintes:

VI - e inviolável a liberdade de consciência e 
de crença, sendo assegurado o livre exercí-
cio dos cultos religiosos e garantida, na for-
ma da lei, a proteção aos locais de culto e a 
suas liturgias;

VII - e assegurada, nos termos da lei, a pres-
tação de assistência religiosa nas entidades 
civis e militares de internação coletiva;

O vereador Marcelo Garcia tendo como sua 
bandeira principal na câmara municipal os 
bons princípios da família e sempre em defe-
sa do evangelho atuou fortemente em época 
de pandemia votando a favor do projeto que 
tornou as igrejas como atividade essencial no 
município de São José dos campos. O par-
lamentar entende que o local da cerimônia 
religiosa é um local sagrado e os fieis devem 
se sentirem protegidos.  
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EDITORIAL

FUTEBOL, POLÍTICA E RELIGIÃO

Recentemente me lembrei de um professor de inglês que eu tive na época de es-

cola – no Anglo Cassiano Ricardo de São José dos Campos. O polêmico e irreve-

rente e excêntrico Pantoja. Seus comentários e aulas muitas vezes incorriam em 

digressões e reflexões que pareciam sem sentido e muitas vezes bastante malucas. Mas 

um comentário que ele fez uma vez eu nunca mais esqueci. 

Ele disse pra nós, alunos, que o politicamente correto sugere que não devemos discutir 

sobre futebol, política e religião. Então ele disparou – Então vamos falar do que...

Durante os jogos da copa do mundo do Qatar a visão de torcedores sobre seus ídolos e 

técnicos da seleção estavam comprometidos e diretamente relacionado com suas ideo-

logias e visões políticas. Cheguei até a observar emissoras de tevê que começaram a re-

comendar que seus colaboradores fizessem a dancinha do pombo, já que o Neymar tinha 

votado e declarado apoio ao presidente Bolsonaro, então era de bom tom para esse ve-

ículo procurar um novo ídolo queridinho. Houve até quem desejasse que o jogador que-

brasse a perna ou que seu desempenho não fosse bom, por causa de sua opinião política.

Em ano eleitoral e disputa acirrada pra presidência da república e também pra demais 

cargos, noite que humores e os nervos estavam à flor da pele, as discussões em famí-

lia, com colegas de trabalho e também nas redes sociais eram bastante recorrentes. A 

grande percepção era de que o país estava e está bastante dividido do ponto de vista 

ideológico e político. O juízo de valor das pessoas era e ainda é medido de acordo com 

seu espectro político e ideologia.

José Antônio de Figueiredo Almeida
Diretor Geral Informe Vale

MARCELO GARCIA
Formado em Teologia, é Pastor desde 2003 na Igreja do 
Evangelho Quadrangular no bairro Jardim Oriente, e está 
em seu primiero mandato como vereador também em 
São José dos Campos de 2021 a 2024.

Contato: 12 98174-4899

* Os artigos publicados na editoria “Opinião” são de resposnsabilidade de seus autores e 
não representam posições ou pensamentos do Jornal Informe Vale.

OPINIÃO

Vereador Pastor Marcelo Garcia tem projeto aprovado na 
Câmara Municipal que protege os templos religiosos

A religião nesse ano eleitoral se partidarizou e estigmas e preconceitos foram anota-

dos. Políticos e líderes religiosos foram literalmente ao debate. Os movimentos políti-

cos e segmentos da fé se tornaram adversários e antagônicos. Presidentes de partidos 

e líderes religiosos discutiram e destilaram preconceito, intolerância e ódio. 

Durante a copa do mundo, sinceramente eu não estava nada preocupado como votava 

ou como pensava politicamente o jogador a, b ou c... ou até como pensava o técnico da 

seleção brasileira. Única coisa que eu queria era que o Brasil trouxesse o Hexa. Agora 

tenho que esperar mais quatro anos para poder torcer pela seleção novamente. Então 

agora preciso torcer pelo meu país e lutar por ele, independente de quem ganhou a 

eleição. O Pelé se foi esse ano, mas noto que Deus deu a ele um talento extraordinário, 

e isso em um período pós-guerra, onde o preconceito, o nazismo e fascismo imperavam 

no mundo. Mas com disse o apostolo Paulo em sua carta aos Romanos 2:11 – “porque 

para com Deus não há acepção de pessoas (12) Porque todos os que sem lei pecaram, 

sem lei também perecerão; e todos os que sob a lei pecaram, pela lei serão jugados”.

Feliz 2023!
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Alicerçado em valores cristãos, 
e excelente opção para alunos 
de todas as religiões, Colégio 
Adventista de Taubaté está com 
matrículas abertas para o ano 
letivo de 2023

Polo educacional que faz 
a diferença na região 
de Taubaté, o Colégio 

Adventista é referência em 
educação cristã visando à 
formação integral do aluno. 
Para impulsionar o apren-
dizado, e por consequência 
potencializar os resultados, 
o Colégio disponibiliza, caso 
seja de vontade dos pais, o 
conceito de contraturno do 
Maternal ao 7º Ano
“É uma excelente opção para 
alunos de todas as religiões. 
Nosso Ensino Integral é apli-
cado em um prédio anexo 

ao colégio, em um ambiente 
acolhedor, com áreas verdes 
e abertas. É um ensino que 
possui atividades próprias. 
Começamos em 2020, 
tivemos que parar devido à 
pandemia, mas voltamos e 

as vagas para 2023 estão se 
esgotando”, afirma o Diretor 
Escolar, Tiago Pitagoras Car-
valho Santos Cordeiro, que 
dirige a unidade de Taubaté 
há 3 anos e meio e possui 13 
anos de experiência na Edu-
cação Adventista. 
Mantendo como alicerce a ética 
cristã, mas sem se esquivar da 
competitividade, o Colégio Ad-
ventista de Taubaté implantou o 
Novo Ensino Médio. Segundo 
Tiago o novo sistema já resultou 
em frutos. “É um sucesso, já que 
estimula o autoconhecimento 
por parte do aluno. Serve para 
auxiliá-lo na complexa escolha 
de decidir qual área será focada. 
Temos áreas de ciências nat-
urais e exatas. Já estamos com 

aulas eletivas de Finanças e En-
genharia”, destaca o Diretor. 
A estrutura completa é outro 
diferencial da escola. São salas 
de aula equipadas com o que há 
de mais moderno, laboratórios, 
ambientes diversos e pátios sep-

arados. “O Ensino Fundamen-
tal I e o Ensino Fundamental II 
têm entradas e saídas distintas. 
Também temos sistema de en-
trega (drive), situado dentro da 
escola. Se o pai quiser ele nem 
precisa descer do carro. Tudo 
com total agilidade, segurança e 
tranquilidade. Ainda possuímos 
estacionamento para os pais que 
gostam de estacionar e acom-
panhar os filhos”, conta Tiago. 
Polo Educacional consoli-
dado e referência na região, 
o Colégio Adventista conta 
com programas de intercâm-

bio. Desenvolvido anual-
mente, a última edição teve 
como destino a Europa. “É 
um intercâmbio cultural com 
base na Educação Adventista. 
Neste ano o projeto foi real-
izado em Roma, Paris e In-

glaterra - onde a turma ficou 
por 10 dias em um colégio da 
Rede Adventista. Participam 
do intercâmbio nossos alunos 
do Sexto Ano ao Ensino Mé-
dio”, conta. 

Para a garantir a excelência 
no ensino todos os professores 
são devidamente qualificados e 
passam por constantes proces-
sos de atualização e reciclagem 
- oferecidos tanto pela Rede 
como também pela própria uni-
dade. “No Colégio Adventista 
de Taubaté os pais têm a certe-
za de que os filhos estão muito 
bem orientados e supervisio-
nados em todos os segmentos”, 
define Tiago. Outra preocupa-
ção é com a saúde. Por meio da 
“cantina saudável” os alunos 
são incentivados a manterem 
uma alimentação equilibrada, 
assim como a praticar ativi-
dades físicas. 
“A ‘cantina saudável’ mantém 
cuidado com a alimentação 
desde a escolha dos materiais 
e ingredientes, passando pela 
produção até o armazenamen-
to para a venda. Já nossa dis-
ciplina de Educação Física é 
oferecida desde o Maternal 
até o Ensino Médio”, relata 
o Diretor. Também preocu-
pado com a saúde mental dos 
alunos, e ciente do estresse 
causado pela pandemia do 
novo coronavírus, Tiago en-
fatiza outro projeto recém-
lançado e que também já vi-
rou sucesso. 
“Trata-se do ‘Projeto das 
Emoções’, que é aplicado no 
Infantil (aceitamos aluno a 
partir dos 3 anos de idade) e no 
Fundamental I. É um trabalho 
que, como o próprio nome 
menciona, desenvolve aspec-
tos emocionais por meio de 
linguagens. O grande diferen-
cial é que o projeto conta com 
atividades que proporcionam 
o trabalho em família, com 
ferramentas a serem desen-
volvidas em casa. Deu tão cer-
to que já entrou no calendário 
oficial da Rede Adventista. Já 
no Fundamental II e no Ensino 

Médio a atividade é conduzida 
em ambiente de ouvidoria, que 
visa propiciar a troca de ex-
periências como se fosse um 
treinamento”, encerra.
As matrículas já estão aber-
tas para o ano letivo de 2023 
na Educação Infantil (a par-
tir dos 3 anos), Fundamen-
tal I e II e Ensino Médio. O 
Colégio Adventista de Tau-
baté tem fácil acesso e está 
localizado na avenida Luiz 
Gonzaga das Neves, n.º 2641, 
Caminho Novo em Tremem-
bé. No local consta um stand 
de matrículas. Mais informa-
ções pelo telefone (12) 3607-
5200, Facebook: colegioad-
ventistadetaubatetremembe, 
Instagram: colegioadventis-

tadetaubate ou site: taubate.
educacaoadventista.org.br.

Educação Adventista

Os diferenciais do Colégio Ad-
ventista são representados nos 
expressivos números alcança-
dos pela instituição educacional. 
Presente em 165 países e com 
mais de dois milhões de alunos, 
a escola mantém 512 unidades 
no Brasil - onde atende cerca de 
226 mil estudantes. A Educação 
Adventista é ensinada há mais 
de 125 anos em território na-
cional. Somente na região Bra-
gantina, Alto do Tietê e Vale do 
Paraíba existem nove colégios, 
sendo um deles o Colégio Ad-
ventista de Taubaté.

Educação Adventista 
presente em 
165 países

Há 31 anos realizando 
propósitos como líder 
do polo educacional na 
região de Taubaté-Tremembé

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys
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Agora é oficial. Luis Iná-
cio Lula da Silva é o 
presidente do Brasil pela 

terceira vez. O petista assume 
um país com uma população 
rachada e tem neste terceiro 
mandato o maior desafio de 
sua vida política. Ao falar no 
parlatório do Palácio do Plan-
alto, o presidente recém-em-
possado fez um previsível dis-
curso popiulista. Ele disse que 
reassumiu o compromisso de 
cuidar dos brasileiros. Após 
ser empossado no Congresso 
horas antes, Lula disse que to-
das a formas de desigualdade 
serão combatidas durante o 
seu terceiro mandato.
“Reassumo o compromisso 
de cuidar de todos, sobretudo 
daqueles que mais necessi-

tam. De acabar outra vez com 
a fome. Temos um imenso le-
gado, ainda vivo na memória 
de cada brasileiro e brasilei-
ra”, afirmou. Ao se dirigir aos 
apoiadores que o aguardavam 
na Praça dos Três Poderes, o 
presidente agradeceu o voto 
de seus eleitores, mas afirmou 
que vai governar para todos 
os brasileiros. 
“Vou governar para os 215 
milhões de brasileiros e 
brasileiras, e não apenas 
para quem votou em mim. 
Vou governar para todas e 
todos, olhando para o nosso 
luminoso futuro em comum, 
e não pelo retrovisor de um 
passado”, proferiu. O petista 
se emocionou ao pedir ajuda 
da população para combater 
a fome no país. Ele citou ca-
sos de pessoas que passaram 
a procurar ossadas em açou-
gues para comer e considerou 

Presidente do  país pela 
terceira vez, petista reassumiu 
compromisso de cuidar dos 
brasileiros. “Vou acabar 
novamente com a fome”, afirmou

Lula dedica 
diplomação ao 
povo brasileiro 
“por reconquista 
da democracia”

“inadmissível que os 5% mais 
ricos detenham a mesma fatia 
de renda que os demais 95%”. 
“Há muito tempo não vía-
mos tamanho abandono e 
desalento nas ruas. Mães 
garimpando lixo, em busca 
do alimento para seus filhos. 
Famílias inteiras dormindo 
ao relento, enfrentando o 
frio, a chuva e o medo. Fila 
na porta dos açougues, em 
busca de ossos para aliviar 
a fome. E, ao mesmo tempo, 
filas de espera para a compra 
de jatinhos particulares”, in-
dagou. O presidente também 
destacou que seu governo vai 
combater o racismo. “Nin-
guém terá mais ou menos 
amparo do Estado, ninguém 
será obrigado a enfrentar 
mais obstáculos pela cor de 
sua pele. Foi para combater a 
desigualdade e suas sequelas 
que nós vencemos a eleição. 
Esta será a grande marca do 
nosso governo”, acrescentou. 
Lula falou também sobre eco-
nomia. O presidente disse que 
seus governos nunca foram 
irresponsáveis com dinheiro 
público. O presidente desta-

cou que o Brasil foi reconhe-
cido internacionalmente pelo 
combate à fome, mas com 
“total responsabilidade das 
finanças”. “Nunca houve nem 
haverá gastança alguma. Sem-
pre investimos, e voltaremos 
a investir, em nosso bem mais 
precioso: o povo brasileiro”, 
concluiu. Antes do discurso 
no Parlatório, Lula subiu a 
rampa do Palácio do Planalto 
e recebeu a faixa presidencial 
de cidadãos que representa-
ram o povo brasileiro. 

A cerimônia de posse teve as 
presenças de 18 chefes de Es-
tado estrangeiros, segundo in-
formações do Ministério das 
Relações Exteriores. Com a 
presença especulada no even-
to, o presidente da Venezuela, 
Nicolás Maduro, de fato não 
compareceu à cerimônia. A 
Venezuela esteve representada 
pelo presidente da Assembleia 
Nacional, Jorge Rodrigues. Es-

tiveram em Brasília chefes de 
Estado de Portugal, Argentina, 
Timor Leste, Cabo Verde, Ale-
manha, Espanha, Guiné-Bis-
sau, Colômbia, Uruguai, Equa-
dor, Angola, Bolívia, Chile, 
Paraguai, Guiana, Suriname, 
Honduras e México. Também 
prestigiaram a posse cinco 
vice-presidentes, como os de 
China e Cuba, e quatro chefes 
de governo, como o primeiro-
ministro do Marrocos. Houve 
ainda representantes de outros 
níveis hierárquicos. Os Estados 
Unidos e a União Europeia, 
por exemplo, tiveram enviados 
especiais de nível ministerial – 
no caso americano foi a Secre-
tária do Interior, Deb Haaland.

Faixa presidencial

Luiz Inácio Lula da Silva 
subiu a rampa do Palácio do 
Planalto e recebeu a faixa 
presidencial de cidadãos que 
representam a “diversidade 
do povo brasileiro”. Entre 
eles estava o cacique Raoni 
Metuktire, de 90 anos, líder 
do povo Kayapó, o menino 
Francisco Carlos do Nasci-

mento e Silva, o professor 
Murilo de Quadros Jesus, a 
vigília Jucimara Fausto dos 
Santos,  o influenciador da 
inclusão  Ivan Vitor Dantas 
Pereira, o metalúrgico Wesl-
ley Viesba Rodrigues Rocha e 
a catadora Aline Sousa. 
A primeira-dama Janja Sil-
va, o vice-presidente Ger-
aldo Alckmin e sua esposa, 
Lu Alckmin, acompanharam 
Lula e o grupo na entrada do 
palácio. A cadela vira-lata 
Resistência também subiu a 
rampa. Ela morava no acam-
pamento de militantes do 
Partidos dos Trabalhadores 
em frente à Polícia Federal, 
em Curitiba, e foi adotada 
por Janja quando o presiden-
te estava preso na cidade, 
em 2018.
Lula voltou a discursar no 
Parlatório da sede do Execu-
tivo federal. Ao se dirigir aos 
apoiadores que o aguarda-
vam na Praça dos Três Po-
deres, o presidente iniciou 
o discurso agradecendo os 
eleitores que combateram a 
“violência política” durante a 
campanha eleitoral.

Lula reassume 
presidência pela 
terceira vez

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys
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Preletor foi o deputado federal e novo secretário de Turismo do Estado 
de São Paulo, Roberto de Lucena. “A influência é nossa baliza. Além 
de saber escolher as referências, é preciso ser ousado para superar as 
limitações que todos nós temos”, afirmou

O ano de 2022 foi fecha-
do com chave de ouro, 
com mais uma preleção 

abençoada  e renovadora 
nas reuniões mensais do 
Conselho de Pastores e 
Ministros Evangélicos de 
São José dos Campos. O 
palestrante do encontro de 
dezembro, realizado no am-
plo templo da “Assembleia 
de Deus Missão”, foi o pas-
tor do ministério “O Brasil 
Para Cristo”, deputado fed-
eral e novo secretário de 
Turismo do Estado de São 
Paulo, Roberto de Lucena 
(Republicanos). 
Tendo forte ligação com 
São José dos Campos, 
o convidado ilustre fez 
questão de agradecer o 
convite. “Agradeço ao 
pastor Anselmo de Carvalho 
(presidente do Conselho 
e reeleito para mais um 
mandato, veja abaixo) pelo 
convite. Este é meu último 
compromisso eclesiástico 
do ano fora da minha igreja. 
Cumprimento a todos vocês, 
que realizam um trabalho 
magnífico nesta cidade - uma 
das mais importantes do 
Brasil. A igreja é muito forte 

e faz a diferença em São José 
dos Campos”, afirmou, antes 
de introduzir um dos assuntos 
(influência e limitação) de sua 
preleção. “Estava orando em 
Brasília, muito preocupado, 
com pensamentos tristes, 
esgotado psicologicamente. 
De repente, dei um pulo e 
recebi uma mensagem que me 
retratava a história de Uzias, 
filho do Rei, que começou a 
reinar aos 16 anos de idade. 
Ele, um adolescente que tinha 
a vida inteira pela frente, 
escolheu Zacarias como sua 
referência. A influência é 
nossa baliza. Muitas pessoas 
têm errado na escolha da sua 
influência”, relatou. 

De acordo com Lucena, a 
escolha pela influência é 
determinante para o sucesso 
em todas as esferas. “Quando 
você escolhe a influência, você 
define o que valoriza. Uzias 
soube escolher sua influência. 
Este é o segredo do sucesso”, 
contou. As dificuldades e os 
obstáculos, segundo o pastor 
Roberto de Lucena, fazem 
parte do caminho. “A vida 
é dura. É preciso enfrentar 

suas perdas, dores e tristezas. 
Uzias presenciou o pai e o avô 
serem assassinados no trono. 
Só que ele escolheu não ser 
refém desta dor. Tem hora 
que você está por cima na 
roda-gigante da vida. Outras 
vezes encontra-se embaixo. 
A roda gira. Ninguém se 
desenvolve na parte de cima. 
Quem cresce, se desenvolve 
na dificuldade, nos confrontos 
e nas circunstâncias adversas. 
Deus faz isto para que nós 
desenvolvamos o melhor 
Dele em nós”, enfatizou. 
De forma didática, o deputado 
federal ingressou no próximo 
tópico: ser o senhor do seu 
próprio destino. “Ao invés de 
ser escravo da sua dor, Uzias 
escolheu ser o responsável 
por trilhar seu próprio 

caminho. É uma escolha 
que deve ser feita por todos 
nós”, frisou. E acrescentou. 
“A gente chora, mas depois 
lava o rosto, levanta a cabeça 
e reage. Deixe as coisas para 
trás. Estamos indo para um 
novo ano”. 
O tema “limitação” foi 
o próximo assunto a ser 
mencionado. Novamente, 
pastor Roberto utilizou Uzias 
como referência e influência. 
“Ele tinha a limitação da 
idade. Mas, ele ousou e 
andou na presença de Deus. 
Limitações todos nós temos. 
Isso é normal. O que não pode 
é desistir. A virada de chave 
está em nossas mãos. É hora 
de reconstruir. Supere suas 
limitações. Sejam senhores 
dos seus destinos”, encerrou.

Escolha das influências e 
ser dono do próprio destino 
são temas na última reunião do 
ano do Conselho de Pastores 

No encontro de dezembro também foi feita uma alteração 
no Estatuto do Conselho de Pastores e Ministros 
Evangélicos de São José dos Campos. A mudança ocorreu 
no capítulo III, artigo 12, parágrafo 2º. Antes, a função da 
presidência só previa uma reeleição. 

Com a mudança, ficou definido pela maioria que podem 
ocorrer sucessivas reeleições para todas as funções 
da diretoria executiva. Com três votos contrários, a 
alteração foi aprovada pela maioria simples de votos.
Também estiveram presentes ao evento o vereador, 
Renato Santiago (PSDB), e o deputado estadual eleito, 
Dr. Elton (PSC).

Diretoria Executiva

Presidente: José Anselmo de Carvalho
Vice-presidente: Valdemberg Rodrigues Viana
1º Secretário: André Fernandes Karatanasov
2º Secretário: Valdir Pereira dos Santos
1º Tesoureiro: Paulo Henrique Silva de Siqueira
2º Tesoureiro: Wanderson Rodolpho Marcondes

Conselho Consultivo

Wagner Lima
Gerson Marsi Schmidt
Rosivaldo Donizeth P. Merloto
Carlos Alberto Fernandes
Ricardo Aurino dos Santos

Pastor Anselmo de Carvalho é 
reeleito presidente do Conselho

Ele segue na presidência pelo terceiro mandato 
consecutivo, durante o biênio 23-24

Antes de pregar, pastor Roberto de Lucena conversou 
com o Informe Vale. “Faço um esforço muito grande 
para estar nas reuniões do Conselho. O trabalho do 

Conselho é fundamental. Faço questão de estar em São José 
porque tenho muito amor e muita comunhão com os irmãos 
da cidade. O Conselho em São José faz um trabalho sério, 
organizado. A igreja aqui é uma igreja estratégica, que vem 
abençoando o Brasil. É uma grande satisfação estar aqui 
com os irmãos”, afirmou. 

Amor e comunhão com os irmãos de São José

A vida é dura. É preciso 
enfrentar suas perdas, 
dores e tristezas.

Na sequência,  pastor Roberto comentou sobre o seu novo desafio: 
assumir a Secretaria Estadual de Turismo. “O Tarcísio (governador 
eleito) é um fazedor, fez muita coisa por onde passou. Ele é um 
presente de Deus para São Paulo, vai transformar nosso estado em 
um canteiro de obras. É um privilégio estar escalado por ele para 
cuidar do Turismo, que representa uma parcela significativa do 
PIB e deve fechar 2022 com 80 mil empregos diretos. O Vale tem 
muita riqueza no turismo. Temos praias, serra, turismo religioso, 
tecnologia. É um polo importantíssimo”, avaliou.

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys
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Taubaté/SP

Luiz Gonzaga Das Neves, 2641 - Caminho Novo - Tremembé - SP

Tel.: (12) 3607-5200 

TAUBATE.EDUCACAOADVENTISTA.ORG.BR

Isso é
Ir Além..........

VENHA NOS
CONHECER!

#MuitoAlémDoEnsino
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Iniciou na manhã de quarta-
-feira dia 28 de dezembro 
de 2022 o pacote de alte-

rações viárias na região cen-
tral da cidade de Taubaté, que 
dentre as alterações tem a in-
versão se sentido da avenida 
Nove de Julho.

Foram recapeados e im-
plantados novos semáforos 
nos locais que receberam as 
mudanças nas vias, além de 
placas atualizadas e faixas 
de pedestres.

Segundo a administração do 
município, terão um aumen-
to de 25% na velocidade dos 
veículos com estas alterações, 
além da redução de 50% do 
tempo de paradas nestas vias.

A alteração na avenida Nove 
de Julho é o destaque dessas 
medidas tendo em vista que 
é a via de maior movimento 
desta lista de alterações. Com 
os ajustes o sentido da aveni-

da passou a ter fluxo no senti-
do da Praça CTI. Por essa ra-
zão para fazer o encaixe com 
a avenida Nove de Julho com 
a avenida Marechal Deodoro 
da Fonseca, a avenida Grana-
deiro Guimarães teve também 
alteração no seu sentido.

A partir de agora com essas 
alterações, o motorista que 
estiver na região centra da ci-
dade e desejar ir para o bairro 
no sentido do supermercado 
Carrefour terá a rua Joaquim 
Távora, marginal da linha fér-
rea como sua principal alter-
nativa, que também passa por 
alteração de sentido.

Confira as mudanças 
ocorridas

Avenidas Nove de Julho 
e Granadeiro Guimarães: 
Terão o sentido invertido e 
passarão a seguir sentido Pra-
ça da CTI (bairro-centro).

Taubaté implementa pacote de 
alterações viárias e avenida Nove 
de Julho tem inversão de sentido

Com as mudanças no trânsito da região central a cidade, Prefeitura acredita que os motoristas ficarão menos 
tempo parados no trânsito.
____________________

Redação InformeVale
@portalinformevale

Viaduto Charles 
Schnneider (CTI): 
Terá apenas o sentido para a 
região central, mas com duas 
faixas de rolamento. Ao descer 
o viaduto, o condutor poderá 
virar à direita na rua Francis-
co Eugênio de Toledo e seguir 
para a avenida Tiradentes ou 
virar à esquerda, acessando o 
centro (ruas Agostinho Danel-
li, Dino Bueno, Parque Dou-
tor Barbosa de Oliveira e Rua 
Joaquim Távora).

Viaduto “Torto”: 
Será a principal rota de 
acesso ao bairro da Estiva, ao 
Taubaté Shopping e à região 
de Quiririm, já que o viaduto 
da avenida Charles Schnneider 
seguirá apenas no sentido con-
trário. O viaduto permanece no 
sentido atual, com uma faixa 
em direção a rua Edmundo Mo-
rewood. Ele poderá ser acessa-
do pelos veículos que estiverem 
na avenida Nove de Julho ou na 
rua Quatro de Março e que pre-
tendem seguir sentido bairro.

Rua Edmundo Morewood:
Passa a seguir em sentido 
único, apenas para o bairro, 
com duas faixas de rolamento 
em direção a rua dos Passos 
(Estiva), que dará acesso à 
avenida Charles Schnneider.

Rua Darci Albernaz: 
Terá o sentido invertido e 
será o acesso de quem estiver 
na avenida Charles Schnnei-
der e quiser seguir sentido 
bairro (Estiva).

Rodoviária Velha:
Foi implantada em frente à 
rodoviária uma via que dará 
acesso à avenida Nove de Julho 
e à rua Conselheiro Moreira de 
Barros (esta segue com o sentido 
atual). Essa nova via poderá ser 
acessada pelos motoristas que 
estiverem na rua Dino Bueno.

Com isso, o acesso dos ônibus à 
rodoviária será pelo sentido con-
trário do atual. Do outro lado do 
parque Doutor Barbosa de Oli-
veira, em frente à base operacio-
nal da Secretaria de Mobilidade 
Urbana, a via manterá o senti-
do atual e poderá ser utilizada 
como retorno pelos motoristas 
que estiverem na avenida Nove 
de Julho e pretenderem acessar 
o sentido contrário.

Rua Dino Bueno: 
Tem o sentido invertido, 
partindo do centro para o bairro.

Rua Joaquim 
Távora: 
Tem o sentido invertido, 
partindo do centro para o bairro.

Rua Agostinho 
Danelli: 
Tem o sentido invertido, 
partindo do centro para o bairro.

Praça da CTI: 
A Praça da CTI seguirá no 
sentido atual, mas algumas 
vias no entorno terão os 
sentidos alterados, como a 
própria Nove de Julho.

Rua Benjamin 
Constant: 
Passará a seguir com dois 
sentidos viários e três 
faixas de rolamento, sendo 
duas faixas sentido estádio 
Joaquinzão e uma faixa 
sentido Praça da CTI. O 
motorista que estiver na 
Praça da CTI e quer seguir 

no sentido do estádio Joa-
quinzão, bairro Jardim das 
Nações ou Quiririm poderá 
seguir em frente e acessar a 
avenida Tiradentes.

Rua Professor 
Luiz Augusto da Silva: 
O sentido será invertido e o 
fluxo passará a seguir em di-
reção à rua Dino Bueno. Essa 
via será o acesso dos motoris-
tas que estiverem na avenida 
Nove de Julho e pretendem 
retornar à região da rodoviá-
ria velha ou seguir em direção 
à avenida Marechal Deodoro 
da Fonseca.

Rua Armando 
Salles de Oliveira: 
Terá o sentido invertido 
(bairro-centro). A via será o 
acesso do motorista que descer 
o viaduto da Charles Schnnei-
der, virar à esquerda e quiser 
seguir sentido Praça da CTI.

Alterações prometem
diminuir o tempo do 
motorista no trânsito

TAUBATÉ
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A cidade de Tremem-
bé segue avançando 
no setor de emprego, 

renda e desenvolvimen-
to econômico. Com mais 
de R$ 30 milhões em cai-
xa de recursos próprios, o 
município entrará em 2023 
com as contas equilibra-
das, tempo de pagamento 
aos fornecedores e cre-
dores reduzido, superávit 
orçamentário e financeiro, 
saldo positivo de empregos 
gerados e com mais credi-
bilidade perante o mercado 
e os empresários.

A positividade da situação 
fiscal e administrativa do 
município de Tremembé já 
impacta o setor de empreen-
dedorismo e empregabilida-
de. Mesmo considerando 
o duro golpe da pandemia 
ao longo dos últimos dois 
anos, a cidade de Tremem-
bé gerou mais de 3.500 
postos de trabalho, foram 
abertas mais de 1.500 em-
presas e concedidos quase 
R$ 1 milhão em créditos 
aos pequenos e microem-
preendedores. Já o saldo de 
vagas está positivo em mais 
de 600 empregos entre 2021 
e 2022, considerando as ad-
missões e demissões.

Tremembé gera 
mais emprego e 
desenvolvimento 
econômico
Prefeitura de Tremembé 
estima fechar o ano com mais 
de R$ 30 milhões em caixa 
de recursos próprios
____________________

Prefeitura de Tremembé
@prefeituradetremembe

Em parceria com o SE-
BRAE, a ACITRE, a Secre-
taria de Ação Social, entre 
outras instituições, a área 
de Desenvolvimento Econô-
mico de Tremembé realizou 
mais de 40 cursos de capa-
citação em diversos seg-
mentos com foco no micro e 
pequeno empreendedor, nos 
profissionais liberais e tam-
bém do artesanato.

Outra ação importante foi 
a criação de um Banco de 
Talentos, onde a Prefeitura 
recebe os currículos dos mo-
radores de Tremembé, que 
buscam um novo emprego 
ou recolocação no merca-
do de trabalho, e ao mesmo 
tempo capta e divulga as va-
gas ofertadas pelos empre-

sários nos canais de comuni-
cação oficiais do município 
e na imprensa.

Uma conquista fundamen-
tal para melhorar os servi-
ços públicos prestados foi 
a chegada dos Postos do 
Poupatempo e do Procon a 
Tremembé, integrando ou-
tros serviços como os do 
DETRAN, bem como redu-
zindo o tempo e a burocra-
cia para diversas atividades 
da população.

O resultado da gestão im-
primida pela Prefeitura de 
Tremembé é uma cidade que 
retoma a credibilidade para o 
bom ambiente de negócios, 

gera emprego, renda, já apre-
senta resultados expressivos e 
segue de forma consistente no 

caminho da prosperidade e do 
desenvolvimento sustentável 
no médio e longo prazo.

Banco de Talentos 
contribui para 
recolocação no 
Mercado de Trabalho
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LINHA VERDE 
passa a operar

mais agilidademais agilidade
mais segurança,mais seguegue rgurgu ança,rança,r

Mais conforto,

• Sul (Campo dos Alemães)
• Eldorado
• Vale do Sol
• Jardim Morumbi
• Jardim Oriente
• Jardim América
• Estação Dutra (shopping)
• Vila Sanches
• Nelson D’Ávila 
• Maurício Cury

• Maurício Cury
• Rodoviária Nova
• Oswaldo Cruz (shopping)
• Satélite
• Jardim América
• Jardim Oriente
• Jardim Morumbi
• Vale do Sol
• Eldorado
• Sul (Campo dos Alemães)

SENTIDO CENTRO SENTIDO SUL 

A Linha Verde, corredor sustentável exclusivo, por onde circulam 
os VLPs (Veículos Leves sobre Pneus) 100% elétricos, ampliou 
ainda mais e agora interliga a região sul (Campo dos Alemães) 
até a região central (estação Maurício Cury), com um total de
13 estações de embarque e desembarque.

ATÉ A REGIÃO CENTRAL

Acesse o 
QrCode e 
saiba mais

Baixe o aplicativo 
SJC na mão

Conheça o novo trecho  

PERFORMANCE

Mais um ano se ini-
cia e com ele há uma 
nova oportunidade 

de começar, de zerar e reini-
ciar uma nova trajetória. Mas 
como fazer para não ter o 
mesmo final do ano que pas-
sou? Mesmo que tenha sido 
muito bom, ainda assim, pode 
ser melhor. Lewis Carroll, ao 
escrever Alice no País das 
Maravilhas, tornou célebre a 
frase dita pelo Gato Cheshire à 
Alice: “Se você não sabe para 
onde ir, qualquer caminho 
serve”, ou seja, é necessário 
em primeiro lugar definir! 
Para tal façanha, quero deixar 
uma dica preciosa: não basta 
apenas sonhar, é necessário 

planejar e para isso é 
indispensável estabelecer 
metas, dessa maneira é bem 
mais provável que o sonho 
se realize. 
As metas se tornam 
indispensáveis pelo fato de 
que o sonho sempre fica no 
campo da mente, sem metas 
eles nunca saem de lá. 

Metas são objetivos 
quantificados, é uma posição 
no futuro que relaciona tempo 
e valor, exigindo dedicação 
para ser alcançada. Um 
método que auxilia bastante 
no estabelecimento desses 
objetivos é o SMART. Trata-se 
de um conjunto de critérios que 
auxilia na definição das metas, 
essa sigla é um acrônimo em 
inglês e cada letra representa 
uma palavra sendo: 

Indispensáveis para que os sonhos saiam do campo da mente, metas devem ser muito bem definidas

O Poder 
das Metas

S - Específico (Specific), M- 
Mensurável (Measurable), A 
- Alcançável (Achievable), R 
- Relevante (Relevant) e T - 
Temporal (Time-bound). 

Sendo assim, seguindo esse 
método, uma meta deve ser 
“Específica”; quanto mais 
clara melhor e quanto mais 
precisa, maior a chance de 
ser concluída. Entender o 
contexto onde se quer que 
aconteça, com quem e quando, 
trazem maior visibilidade da 
meta estabelecida.

No quesito “Mensurável”, 
se trabalha indicadores, ou 
seja, forma de identificar o 
progresso, em que altura se 
está no caminho traçado entre 
o ponto A (início da meta) e 
o ponto B (sonho realizado). 

Aqui, é necessário deixar pré-
estabelecido quais evidências 
de que se está no caminho 
certo e até mesmo de que se 
chegou lá. 

Após isso, avançamos para 
mais uma fase, assimilar 
se a meta é “Alcançável”, 
responder questões como: 
alguém já fez isso antes? 
Afinal, nem sempre é 
necessário reinventar a roda, 
pode-se aprender como essa 
pessoa conseguiu e seguir a 
mesma trilha, com certeza 
haverá muito menos trabalho, 
isso se chama “Modelagem”. 
Nesse ponto, iniciamos o 

desenho das ações e quais 
passos para alcançarmos nosso 
objetivo, levando em conta 
quais recursos serão utilizados, 
sejam eles financeiros e/ou 
intelectuais e quais habilidades 
são necessárias. 
Avançando no método 
SMART, vamos para a fase de 
“Relevância” onde avaliamos: 
por que é importante para você? 
Que satisfação terá ao conquistar 
essa meta? Compreender essas 
questões revelará tópicos: 
motivadores (o que você ganha 
com isso) e sabotadores (o que 
você perde com isso), essa 
parte é muito importante, pois 
é exatamente nesse momento 
que muitos desistem ou não 
conseguem avançar.
E por último a fase 
“Temporal”: tudo o que 
existe tem um tempo 

determinado, até mesmo o 
que ainda vai nascer tem em 
sua naturalidade nove meses 
para ser gerado e, dado o 
tempo, nasce.
Com os sonhos também é 
assim, e o método SMART 
traz isso em sua última parte, a 
determinação do tempo, para 
o estabelecimento das metas 
e do passo a passo, deve-se 
estabelecer curto, médio e 
longo prazo, isso auxilia na 
concretização, fazendo com 
que o processo seja dinâmico 
e evidente a cada passo. 
A realização de sonhos e 
objetivos é um dos fatores 
que trazem motivação para 
vivermos o dia a dia e o uso 
de técnicas como a SMART, 
possibilita uma maneira 
mais concreta de atingir o 
objetivo estipulado. 

Se você não sabe 
para onde ir, qualquer 
caminho serve

____________________

Geovane Castro
@geovanecastro.coach
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Apesar do acesso às estraté-
gias para melhor qualida-
de de vida, confesso que 

no início do ano com a popular 
lista de metas em mãos, perce-
bo que a maioria das soluções 
para uma vida mais saudável, 
sempre aponta para o retorno 
ao simples, ao essencial.
Esse período da nossa 
contagem de tempo que marca 
novos 12 meses favorece 
um balanço para melhorar o 
que está ruim, o que nos traz 
sofrimento e algum desgosto. 
Será que isso é eficaz? 
Do ponto de vista da psicologia 
sim, a pausa para avaliar nossa 
trajetória em todos os sentidos 
da vida e a conscientização 
do que estamos fazendo do 
nosso fragmento de tempo na 
existência, nos possibilita mudar 
e seguir em outra direção.  
Em minha escuta clínica, 
além de outras demandas, 
tenho a oportunidade de ouvir 
pessoas em terminalidade 
de vida, esse capítulo que, 

no livro do existir, faz parte 
dessa trajetória que estamos 
traçando por aqui. 
O sofrimento, sempre de mãos 
dadas a algo que nos falta, 
nos dá sabedoria, nos fazendo 
perceber o que realmente 
importa e nas narrativas dos 
meus pacientes eu percebo o 
quanto o “simples” é essencial.  
Então, porque não aproveitar 
melhor esse “simples” que 
nos traz sentido e prazer de 
viver? Minha proposta é 
incluir na lista algumas metas 
que comprovadamente nos 
favorecem em saúde mental 
e que deixamos passar na 
correria do dia a dia. Vamos lá?

Esteja presente: faça um esforço 
para prestar atenção ao exato 
momento em que você está, 
direcione seu pensamento para 
perceber onde, com quem e o que 
você está fazendo percebendo 
tudo que se apresenta até 
que outro momento comece. 

Fazer o essencial e estar 
consciente é a chave para 
não ser atropelado pelas 
circunstâncias e estar 
pronto para lidar com os 
desafios diários

Um 
simples 
2023

Estar presente vai favorecer 
a diminuição de sintomas 
ansiosos e depressivos que nos 
sequestram do tempo que temos.
Use os seus sentidos: abrace, 
sinta as texturas dos tecidos, 
dos objetos, da natureza, do seu 
próprio corpo, fique descalço, 
sinta o chão, a terra molhada, a 
areia da praia, a grama.
Se atente aos cheiros: 
favoreça estar e ser 
um ambiente limpo de 
perfume agradável, sinta 
o cheiro da comida, das 
roupas, das pessoas, das 
flores, do sabonete.
Aprimore seu paladar: tente 
identificar os sabores, os 
temperos, a doce, o salgado, 
o azedo, não somente da 
comida, também das palavras 
antes de falar.
Ouça os sons: os barulhos do 
ambiente, invista em colocar 
a música que você goste ou 
desfrute do silêncio que aprecia, 
mas aguce a sua audição, o que 
ouvimos também nos alimenta, 
filtre as notícias de todas as 
fontes, não precisa se alienar, 
mas selecione mais e insista em 
ouvir o que te traga esperança.

Pare propositalmente: seja 
radical em fazer pausas 
possíveis para exercitar seus 
sentidos, comece com 10 
minutos, respire, beba água, 
durma, apague as luzes, 
desligue se por alguns instantes.
Enfim, faça do essencial o 
mais importante, o inegociável 
e esteja consciente para 
não ser atropelado pelas 
circunstâncias, mas pronto 
para lidar com elas a medida 
que se apresentam a você.
Eu sei que não é uma tarefa 
fácil, é tão simples que se torna 
difícil, mas valerá o esforço 
da intenção e insistência. 
Pesquisas recentes na área 
da neurociência, apontam 
para esse caminho, estudos 
da psicologia positiva, dentro 
da grande área da psicologia 
geral, incentivam um olhar 
que vai além de focar 
somente nos transtornos, 
mas, orientam alimentar o 
que é bom para amenizar os 
dissabores. A vida requer 
equilíbrio para ser saudável, 
esse ano, para lidar com o 
complicado, comece com o 
retorno ao simples.

Texto-base: 1Tm 1.18-20

Na passagem lida, Timóteo estava iniciando seu ministério 
e precisava de instruções. Paulo havia lhe dado uma mis-
são: permanecer em Éfeso com o objetivo de não deixar que 
as pessoas ensinassem falsas doutrinas (1.3-7). Tais falsos 
mestres ensinavam um uso errado da lei de Deus dada a 
Moisés. O legalismo provavelmente foi o primeiro grande 
desafio doutrinário da igreja cristã. Como confrontar os ju-
deus, povo a que foram confiados os oráculos de Deus?

Alguns cristãos haviam adotado a ideia de que se devia 
guardar a lei para serem salvos por Deus. Além disso, o 
povo de Éfeso passou a se interessar por fábulas, mitos e 
livros apócrifos. A função de Timóteo era demonstrar o uso 
correto da lei: não para salvação, mas para enquadrar peca-
dores, mostrando-lhes seus pecados. A conversão de Paulo 
era a prova concreta de que é pela graça que alguém é salvo, 
visto seus atos terríveis antes de ser convertido (1.12-17).

Em seguida, no fim do primeiro capítulo, Paulo apresenta a 
missão de Timóteo e como ele poderia cumpri-la. Baseado 
nesse trecho, podemos observar como jovens pastores po-
dem começar seus ministérios de forma correta.

1. O dever de Timóteo (1.18)
Paulo fornece uma admoestação com autoridade. Em es-
sência, Paulo “passa o bastão” para Timóteo, incubindo-o 
de guardar a Palavra e a tradição cristã. Além disso, tendo 
em vista o profundo afeto que tinha por Timóteo, Paulo não 
estava extrapolando sua autoridade apostólica, exercendo-a 
de forma amorosa.

O dever de Timóteo, portanto, era combater o bom combate 
da fé. De imediato o ministério pastoral é definido como um 
combate. Não devemos esquecer que este ofício é uma ver-
dadeira luta que envolve dimensões espirituais e terrenas. 
No caso de Timóteo, era preciso enfrentar falsos mestres 
que disseminavam erros. Exceto algumas situações, o Novo 
Testamento mostra-se implacável contra falsos mestres. 
Paulo também se mostra ciente de que há uma dimensão 
maior por trás desses ensinos, demônios que querem sedu-
zir e desviar o povo de Deus. 

2. Como desempenhar a missão (1.18-19)
Primeiro, segundo as profecias a respeito do ministério 
(1.18). É provável que algumas pessoas o encorajaram a ser 
pastor em diversas ocasiões. Relata-se que muitos irmãos 
davam bom testemunho de Timóteo. Além disso, Timóteo 
foi ordenado e consagrado mediante imposição de mãos do 
presbitério, de modo que ele não faria o trabalho sozinho, 
mas agora tinha autoridade para ensinar e pastorear associa-
do ao corpo de Cristo. Tudo isso deveria encorajar Timóteo 
a perseverar nesse combate.

Segundo, Timóteo deveria guardar a fé (1.19), tanto no que 
se refere à doutrina verdadeira quanto à própria fé pesso-
al. O liberalismo ou progressismo teológico sempre tentará 
mudar e distorcer a fé, e ainda zombará daqueles que bus-
cam guardá-la. Contudo, é requerido que os despenseiros de 
Deus sejam fiéis no que receberam.

Terceiro, ele deveria manter a boa consciência (1.19). A 
consciência é a voz interior de Deus no espírito humano. 
Ela é guiada pela norma da lei gravada no coração. Ela pode 
ser mortificada e endurecida pelo pecado. Contudo, ela é 
colocada em sintonia com a vontade de Deus quando reno-
vada por meio da fé.

3. A advertência final (1.19-20)
Rejeitar a fé e a boa consciência leva ao naufrágio da fé. 
Rejeitar significa repelir com violência; é ignorar os avisos 
de Deus e enveredar por caminhos mortalmente errados e 
doutrinariamente falsos. 

Paulo cita como exemplo dois pastores, Himeneu e Ale-
xandre, que vieram a se tornar inimigos da fé e passaram a 
ensinar doutrinas ofensivas a Deus, verdadeiras blasfêmias. 
Qual foi a resposta de Paulo? Entregou-os a Satanás, prova-
velmente no sentido de expulsá-los da igreja, de modo que 
agora eles estavam à disposição de Satanás para serem ten-
tados e coagidos a serem inimigos de Deus. Contudo, Paulo, 
por meio da disciplina, visa que eles parem de blasfemar, 
seja pelo arrependimento ou pelo castigo de Deus.

MENSAGEM DE FÉ

AUGUSTUS 
NICODEMUS
Bacharel em teologia,
 mestre em Novo Testamento 
e doutor em Hermenêutica 
e Estudos Bíblicos. Pastor 
auxiliar da Primeira Igreja 
Presbiteriana do Recife.

* Os artigos publicados na editoria “Opinião” são de resposnsabilidade de seus 
autores e não representam posições ou pensamentos do Jornal Informe Vale.

A vida requer 
equilíbrio para 
ser saudável

A importância de 
começar certo

____________________

Patricia Castro
@psi.patriciacastro
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Vítima de tumor no colón, Rei Pelé assina com o céu e passa a integrar o Time das Estrelas. Pelé deixou-
nos fisicamente, mas o seu legado perdurará durante múltiplas e infinitas gerações. O mundo está de luto!

Morre aos 82 anos 
Edson Arantes 
do Nascimento, 
o Pelé, maior atleta de 
todos os tempos!

O Brasil e o planeta Terra 
perderam Edson Aran-
tes do Nascimento, 

o Rei Pelé. Ele faleceu na 
quinta (29 de dezembro de 
2022), aos 82 anos, de tumor 
no colón, em um hospital de 
São Paulo. Pelé teve a morte 
confirmada e divulgada pela 
filha, Kelly Nascimento – em 
uma publicação no Instagram. 
O estado de saúde de Pelé pi-
orou nos últimos anos tam-
bém por outras causas, como 
problemas na coluna, no 
quadril e nos joelhos, que lhe 
retiraram mobilidade, além de 
ter sofrido uma crise renal, o 
que reduziu drasticamente as 
suas aparições públicas, em-
bora tenha continuado ativo 
nas redes sociais. 
Protagonista de uma das 
mais prestigiadas carreiras na 
história do desporto, Pelé foi 
um herói nacional que o tem-
po e os feitos transformaram 
em um ídolo universal. Pelé 
deixou-nos fisicamente, mas 
o seu legado perdurará duran-
te múltiplas e infinitas gera-
ções. O mundo está de luto! O 
ceú está em festa. Ao lado de 
Garrincha, a dupla mais for-
midável da história já encanta 

os anjos. Pelé partiu rodeado 
por seus filhos, demais famili-
ares e amigos. 
Dondinho, o pai, e a filha San-
dra, aguardando um pouco 
mais ali, já fazem festa com 
a mais nova contratação. Al-
guns dos antigos companhei-
ros do ofício da bola, amigos 
e admiradores também estão 
por lá. A mãe, que é Celeste 
até no nome e inspirou o ba-
tismo de uma das princesas do 
pai, ora e vibra daqui da Terra 
por uma boa travessia de seu 
filho. O mineiro chegou ao 
mundo em Três Corações, no 
dia 23 de outubro de 1940. 

Ainda em sua infância, Ce-
leste, Dondinho e família 
desembarcaram na paulista 
Bauru. Naquele contexto, 
o menino era chamado de 
Dico pelos pais e de Edson 
pelos amigos. Sempre com o 
apoio irrestrito de Dondinho, 
também atleta, Dico deu seus 
primeiros chutes nas ruas 
daquela cidade. Ou melhor 
e, no início, o menino Edson 
gostava de atuar no gol, sen-
do Bilé, apelido de José Lino 
da Conceição Faustino, sua 

grande inspiração. O então 
arqueiro atuava no Vasco de 
São Lourenço (Minas Gerais), 
time por onde Dondinho pas-
sou antes dele desembarcar 
no Bauru Atlético Clube.  
Como você já deve ter imag-
inado e, ao fazer suas defe-
sas, o menino não conseguia 
pronunciar Bilé, trocando-o 
por “Pegggaa, Pilé”. Nascia, 
então, um apelido entre os 
amigos. Pilé tornou-se Pelé.  
Exatos 82 anos depois de 
nascer, ouvimos dizer que 
Pelé morreu! Que sandice 
mais absurda! Pelé é Eterno. 
E mais: foi contratado pelo 
time do céu, para jogar entre 
as estrelas! Boa viagem, Rei. 
E na próxima tempestade que 
cair, a gente já sabe que será 
você, estreando e mandando 
uma chuva de gols! O pri-
meiro gol de Pelé foi marcado 
em 1956, na cidade de Santo 
André, no ABC Paulista. 
Era um amistoso entre o San-
tos Futebol Clube e o já ex-
tinto “Corinthinha de Santo 
André”. Aos 16 anos, Pelé 
entrou no segundo tempo e 
acabou balançando as redes.  
De 1956 em diante foram 
mais 1.280 gols e três Copas 
do Mundo. A façanha fez de 
Pelé o cidadão brasileiro mais 
conhecido mundo afora ao 
longo de toda a história!

Um homem à frente 
de seu tempo

Além das três Copas do 
Mundo pela Seleção e dos 
vários títulos do Santos na 

década de 1960, a existência 
de Pelé foi fundamental para 
tornar o futebol a grande 
identidade nacional e deixar 
milhões de brasileiros en-
cantados por uma bola pas-
sando de pé em pé. O Rei 
sintonizou físico e técnico, 
força e precisão, velocidade 
e habilidade, complexidade 
e simplicidade. 
Ele fez justiça ao título de 
“Atleta do Século” em um 
período no qual ciências 
como medicina, fisiolo-
gia e fisioterapia não eram 
tão avançadas como hoje. 
Pelé ainda demonstrou ser 
bom de negócios, tendo 
sabedoria para gerir a for-
tuna em meio aos comuns 
casos de falência de grandes 
esportistas. Um homem à 
frente de seu tempo!

Velório de Pelé é realizado 
em sua casa: a Vila Belmiro, 
a Vila que ele transformou 
na mais famosa do mundo!

O velório é aberto ao pú-
blico e é realizado no está-
dio Urbano Caldeira, a Vila 
Belmiro, a partir das 10h de 
segunda-feira (2). 

“O corpo seguirá do Hospital 
Albert Einstein direto para o 
estádio na madrugada de se-
gunda e o caixão será posi-
cionado no centro do grama-
do”, diz nota oficial emitida 
pelo Santos Futebol Clube. 
Segundo o Santos, o acesso 
de populares ao velório é 
feito pelos portões 2 e 3, en-
quanto as autoridades terão 
acesso pelo portão 10.

A cerimônia seguirá até as 
10h de terça (3), quando será 
realizado o cortejo pelas 
ruas de Santos, que passará 
pelo Canal 6, onde mora a 
mãe de Pelé, dona Celeste, 
seguindo até a Memorial 
Necrópole Ecumênica, para 
o sepultamento reservado 
aos familiares.

O brasileiro mais 
conhecido de 
todos os tempos!

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys
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coluna

Social
Secretário de Turismo do Estado de São Paulo Pr. Roberto de Lucena, José Antônio e Dep. Dr. Elton

Hélio Nishimoto, Renato Santiago, Fabiano, Anselmo de Carvalho, André Camara, José Antônio e Rosivaldo Merloto

José Antônio, Renata Paiva, Angela Paiva, Sec. Tur. SP Pr. Roberto de Lucena e Hélio Nishimoto

Esrom Cruz, Wagner Bonfim, José Antônio, Vereador Marcelo Garcia, Diego Tavares e Pr. Fábio Alan

Lucas e José Antônio

Sec. Tur.SP Pr. Roberto de Lucena 
e Rosivaldo Merloto

João Junior, José Antnio e Marcelo Targa

Pr. Anselmo de Carvalho, José Antônio, Wagner Bonfim, Prof. JefersonPasso, 
Pastor Paulo Henrique, Prof. Leandro Carvalho e Egmar Santos

Gabriel Rastelli, José Antônio e Wagner Bonfim

José Antônio, e Dep. Dr. Elton

José Antônio, Marcelo Targa, Enzo, Fernando Antônio e Natália

Sec. Tur. SP Pr. Roberto de Lucena, Zeni Almeida, Dep. Dr. Elton

José Linhares, João Ribeiro, Pr. Eliseu Ribeiro, Pr. Fábio Alan, 
Denis Marciano Brito e Wagner Bonfim

José Antônio, Sérgio Cantú, Pr. Eliseu Ribeiro, Pr. Anselmo de Carvalho

João Junior, José Antônio, Marcelo Targa, Aline e Ana Luisa

Sec. Tur. SP Pr. Roberto de 
Lucena e José Antônio

José Antônio e Hélio NishimotoFamília Almeida
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